



San Juan de los Lagos, Jalisco. 12 de noviembre de 2018.

Asunto: Oración comunitaria, atención a las víctimas y prevención
Protocolo 976/2018

Circular

A Todo el Pueblo de Dios que peregrina en nuestra amada Diócesis de San Juan de los Lagos.

Los saludo con afecto, deseando que la alegría y la paz que brotan del encuentro con Dios en Jesucristo nuestro Rey, estén con ustedes.

En continuidad con la circular del 29 de agosto en la que convoqué a una jornada de ayuno y oración para unirnos a lo que el 20 de agosto el Papa Francisco nos solicitó en su carta al Pueblo de Dios: *"Si un miembro sufre, todos sufren con él"*, pidiendo solidarizarnos con las víctimas/sobrevivientes de los abusos sexuales; ahora deseo que, siendo conscientes de este momento, especialmente interpelante para nuestra Iglesia por esta causa, **actuemos eclesialmente con la oración comunitaria, la atención de las víctimas y la prevención constante e integral.**

Al acercarse el fin del año litúrgico, con la fiesta de Cristo Rey y el inicio del tiempo fuerte del Adviento y la Navidad, deseo que podamos experimentar que *"en Cristo, renace la esperanza, porque él es nuestro redentor"*.

Convoco a un **"Día de oración comunitaria"** el próximo **21 de noviembre**, fecha en que, como Diócesis peregrinamos al Santuario de Cristo Rey en el Cubilete, para que en adoración pidamos por quienes hayan sufrido por nuestras faltas como Iglesia, cuando no hemos vivido (testimoniado) los valores del Evangelio y la disciplina de la Iglesia. Deseo que ofrezcamos la Santa Misa con esta intención, también en las Parroquias y Comunidades de la Diócesis que no irán al Cubilete. Estoy convencido de que *"La oración es una parte central e importante del proceso de sanación para las víctimas/sobrevivientes y para toda la comunidad de creyentes. Además, la oración pública es una manera importante de concientizar a la Iglesia"* (COMISIÓN PONTIFICIA PARA LA PROTECCIÓN DE MENORES).

Siguiendo el deseo del Papa Francisco y de los padres sinodales expreso mi *"gratitud a todos aquellos que han tenido el valor de denunciar el mal sufrido, porque ayudan a la Iglesia a tomar conciencia de lo ocurrido y de la necesidad de actuar con decisión"* (SINODO DE LOS OBISPOS, XV Asamblea Ordinaria sobre *"Los Jóvenes, la Fe y el Discernimiento Vocacional"*, 31, 28 octubre 2018).



Por ello, quiero seguir promoviendo **la atención de las víctimas** con una escucha y cercanía reparativa, para que las personas que han sido heridas por este motivo, encuentren una puerta de salida a su silencio y sean atendidas adecuadamente.

Quiero despertar la esperanza en las personas que han sido heridas por estos abusos, en sus familias y en sus comunidades, manifestándoles el compromiso de la Iglesia para que esto no se repita.

En la línea de una **prevención constante e integral**, me dirijo al Clero, al Seminario y a todos los Laicos comprometidos en la Pastoral diocesana, para que reforcemos nuestro proceso de formación integral, prestando principal atención a los aspectos afectivos y relacionales con las personas.

Ayudado por la COMISIÓN DIOCESANA PARA LA PROTECCIÓN DE LOS MENORES Y ADULTOS VULNERABLES, cuyo objetivo principal es ayudarme en la prevención, se están elaborando, guiados por lo pedido en la Iglesia universal y en la Conferencia del Episcopado Mexicano (CEM), el *Protocolo de actuación en los casos de acusación de abuso de menores*, lo mismo que el *Código de Conducta* para Clérigos, Seminaristas y Laicos comprometidos en la Pastoral diocesana.

No olvidemos que estamos en el año pastoral del "*encuentro con Jesucristo y su proyecto redentor*", por eso, ante todas estas situaciones de abuso, que hieren y dañan, nos ponemos delante de Jesucristo, nuestro redentor, para profesar que "*la misericordia exige la justicia*" y animados con esa certeza, seguir con fe los procesos canónicos de la Iglesia, que buscan hacer presente su Reino de vida, de verdad, de justicia, de paz, de gracia y de amor. Y junto con la Virgen María, nuestra Señora de San Juan, con los santos mártires de Cristo Rey, decimos como Iglesia diocesana: ¡Venga a nosotros tu Reino Señor!

Con mi bendición:



+ JORGE ALBERTO CAVAZOS ARIZPE

VI Obispo de la Diócesis de San Juan de los Lagos